

## かやぶきの里一斉放水



5月20日、北村にあるかやぶきの里に毎年5月20日と12月1日に行われる火災予防訓練でもある一斉放水を見に行きました。今年はこの日がたまたま日曜日だったので、子供たちと一緒に見学に行くことにしました。毎年沢山の見物客が来るのでお昼を早めに済ませ、センター号で出かけました。北村の手前の道路の左右はもうすでに車でいっぱいでしたが、あらかじめガソリンスタンドの長野さんをお願いしておいたので余裕で駐車出来ました。見晴らしいの良い田んぼの畔に陣取り待つこと1時間あまり、午後1時30分ようやく放送が入りいよいよ放水の始まりです。50数機の放水銃から順序放水された白い水のアーチがかやぶき屋根にかかる姿は大変美しいものでした。

## ベニバナヤマシャクヤク

5月26日、今年も内久保地区にあるベニバナヤマシャクヤクの里に行ってきました。昨年は冬の寒さが厳しくて花の開花時期が遅く、鑑賞会当日にはまだつぼみでした。そのこともあってか今年の鑑賞会は昨年より一週間遅い開催となりました。学校が土曜活用で昼からの出発となったのですが、到着後今年の様子を聞いてびっくり！先に咲き出すピンクの花がほとんど散っていて、後咲きの白い花がほとんどでした。昨年を知る子供は、「花が咲いてるだけでもいいやん」と、前向きな気持ちです。今年初めてベニバナヤマシャクヤクの群生を見る子供たちは、かわいい白い花に魅入られていました。そして秋の赤い種の時期にも、「ぜひまた来よう」とみんなで話していました。



## きのこの森



6月2日、今年も福井県おおい町にある「きのこの森」に行ってきました。この日は朝から雲一つない晴天となり梅雨入り前の貴重な晴れ間をきのこの森で「目一杯遊ぼう」と、9時にセンターを出発して、10時過ぎに現地に到着。さっそくローラー式の滑り台に使う敷物を借りて、エレベーターできのこタワーにまっしぐら。ビッグスライダーを何度も滑りその後ムーン広場・トロッコ広場と遊びまわって、極めつけはちびっこゲレンデでのそりすべりと、みんな汗ビツショリになって遊びました。寮母さんに作って頂いたお弁当を食べてから、これは別腹と「かき氷」を食べにきのこ茶屋へ。汗が引いた所で今度は映像体験施設「お絵描きタウン」に行きました。画用紙に書いた絵を係りの人に渡して大きな映像のスクリーンに投入してもらうと、自分で書いた宇宙船などが動き回る物や、小人が住まうテーブルと言うお皿やコップを置くと小人や動物の映像が飛び出したりする新しいもので、きのこの森での新しい発見です。晴天の下、思いつきり遊んだ帰りの車の中ではいつの間にか静かな寝息が…、みんなグッスリ夢の中です。いったいどんな夢を見ているのでしょうか？

## 佛大生が来てくれました



6月10日、佛教大学生3名がセンターを訪ねて来てくれました。今回来てくれたのは、毎年春と秋に訪問してくれる社会学部現代社会学科の生徒さんではなく、社会学部公共政策学科の生徒さんです。生徒さんたちは「山村留学センターと定住促進の関連性(暮らし)」と言うテーマでフィールドワーク実習のためにセンターに来られました。正直な所、テーマとかが難しく私にはよく理解出来ていなかったのですが、子供たちと一緒に汗を流して遊んでコミュニケーションを取ってから、色々と聞き取り調査をしておられました。当初は緊張気味だった子供たちも最後の方はすっかり学生さんと打ち解けて、お別れの時間になると再度の訪問をみんなでも願っていて、いつまでも手を振ってお見送りしていました。

## 6月誕生日会



6月17日、この日は6月15日に9歳になったシュンスケのお誕生日会をしました。今年で山留生活二年目となるシュンスケ、最年少の3年生ですが6年生のいろはの次に身長も高く、男子の中では一番背が高く、体重も???です。寮母さんに作って頂いたケーキに立てられたロウソクの火を吹き消し、みんなが歌ってくれるハッピーバースデーソングを聞きながら嬉しそうにしていました。身体はデカイですが、誕生日プレゼントのぬいぐるみを嬉しそうに抱きかかえている姿はまだまだチビっ子そのものです。山留センターでの二年間を良い思い出にして貰いたいです。

## お母さんの一人言

梅雨に入りうっとうしい毎日です。

気温も上らず肌寒く感じる日もあり、せっかく伸びかけた野菜苗も成長が止まってしまったのでしょうか？なかなか実を付けてくれません。

寒くても半袖姿でいる子供達のように元気いっぱい実を付けて、新鮮な野菜を早く子供達に食べさせてあげたいと思っています。

## 父の日

6月17日、今日は「父の日」...ということで、子供たちが日頃から父親替わりとして何かとお世話になっている澤田さんに感謝の気持ちを込めて色紙を送りました。みんなそれぞれ「どんなメッセージ」を書こうかと迷いながらもなんとか出来上がり、仕上げに夏になるとおやつに出してもらうみんな大好きブドウの貼り絵をノリ付けして完成！。早朝より忙しい中、センターに来ていただいた澤田さんに、7名を代表してナナコが感謝の言葉と共に色紙を手渡しました。澤田さんに喜んでもらい、みんなも笑顔でいっぱいでした。



## おイモと水田の様子

6月16日のおイモと稲の様子です。4月に子供たちが種芋を植えたジャガイモたちは花も咲き、葉っぱも青々と一杯伸びて元気に育っています。4月の下旬に親子活動でみんなで植えたさつまいももしっかり根付いたようです。田植機に乗せてもらって田植えの体験をしたセンターの前の田んぼの稲も今では30cmくらいになりました。みんな順調に育っています。子供たちの頭の中は「ジャガバター」「焼き芋」「おにぎり」で一杯かもしれません。今から収穫が楽しみです。



ジャガイモ



さつまいも



イネ

ゲコゲコ

